
１１３年第１季 <JET綜合台 節目自律倫理委員會>會議紀錄 

 

一、開會地點：JET綜合台節目部會議室 

    台北市內湖區瑞光路 266號 12樓 

二、開會時間：113年 3月 26日(星期二) PM15:30 

三、會議主席：國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維 

四、與會人員： 

● 節目自律倫理委員會 諮詢顧問外部委員三名 

    （一）國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維 

    （二）東吳大學企業管理學系助理教授 歐素華 

       （三）台北市立大學副教授兼幼教系主任 林佩蓉 

  ● 內部委員兩名 

    （一）節目部 編審 宋梅克 

    （二）節目部 製作人 王書宏 

五、列席兩名： 

    （一）節目部 編輯中心總監 陳月英 

       （二）節目部 企劃 陳婉真 

        

 

 

 

 

 

 

 

 



                   會 議 記 錄 表 

會議日期 113年 3月 26日（二）PM15：30 會議地點 12樓會議室 

召集單位 節目部  會議紀錄 宋梅克 

與會人員 

 

諮詢委員： 

   1.王亞維 

   2.歐素華 

   3.林佩蓉 

節目部委員： 

1. 宋梅克 

2. 王書宏 

節目部列席： 

1.陳月英  2.陳婉真   

議題：113年度第 1季「JET 綜合台」節目自律倫理委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

王亞維教授   歡迎各位諮詢委員蒞臨，「JET綜合台」節目部每季按規定定期召開新聞自

律倫理委員會，針對這段時間大家提出有疑義的議題，互相討論以求自律。 

●討論議題：針對目前社會討論度最火熱的虐兒案件，提出節目自律。 

●內容描述：「新聞挖挖哇」節目針對目前社會討論度最火熱的虐兒案件，從各個不同的角度來

探討這一主題，由於涉及兒童及暴力，製作單位先行做了自我控管的自律機制，包括：本集

節目列為”保護級”，保護兒童觀看權益、不詳述受虐案情的細節（但主持人巧妙地陳述自

身相關的受傷經驗來突顯出那種痛有多痛…）、以及在提到一些個資時，當事兒童是用了化

名來稱呼，涉案的其它人士也做了消音的處理（只保留了旁白字）、引用到報紙時相關的人

臉也有用馬賽克處理等等，最後再由現場來賓（包括心理諮商師）用不同的角度來進行探討，

以上是節目自律的作法提出來分享，並請教授們提供建議。  

●討論： 

(1)節目影片(1 段，7’25”) 

(2)請現場委員發表看法 

●綜合討論意見： 

  (1)由於整個案件都還在偵查過程，這些都是必要的處理，並不是為了保護施暴者，而是一

切都還在調查之中，有鑑於之前有很多的案例都只是空穴來風就被亂報導，所以這些處

理是必要的、貴節目做法也很值得肯定。只是節目中心理師在分析時，前面的表情還在

笑，實在不太合宜，畢竟這是很嚴肅、悲慘的事情，建議來賓要在適當的情況表現適度

的情緒及同理心。 

(2)關於社工的部份，我沒認為社工是沒錯的，的確她沒盡到責任,但從另一角度而言，其實

這位社工才 29歲，剛剛台大社工所畢業，她接這工作才幾個月，這有可能是她的第一個

case，她本身也就是個大孩子，對孩子的發展不盡瞭解，所以是沒有警覺到不對勁的地

方，應該要檢討的是若日後是孩童相關的社工就要接受相關培訓，才能有敏銳度來觀察

與了解孩子各個階段該有的發展；也建議適逢 3/29青年節或是 4/4兒童節，從兒童到青

少年的情緒管理、弱勢的社會議題等等，後續可以做一系列的探討。 

(3)主席結語：節目這樣談也算節制，不過委員們有一個期待，就是不能只談到這樣子，這

裡有社工的問題、有那對姐妹犯罪的問題、還有父母在牢裡孩子安置的問題等等，除了

氣憤之外，還有很多結構面的問題值得討論，期待後續有更深度的呈現。 

 


